
 

 

 

Pau, le 16/01/2015 
 
 
 

      Compte-rendu du Comité directeur UFOLEP 64 
Du : 13 Janvier 2015 
Lieu : siège de l’UFOLEP 64 
 
 

Présents : 
Jean-Jacques TÉCHENÉ (Président) – Jean Luc SAINT GERMAIN – Christine VEYSSADE - Christine BOUCOU - Charlie 
MONJOIE - Eric BERTRAN - Alain AGUIAR 
 
Excusés/Absents : 
Jean Philippe CHETAUD (Président L.E 64) – Valérie LASBENNES (Trésorière)  - CABOS Bernard – Eric VAUTIER - 
Philippe REMY - Gregory LEURIDAN - Serge CHOUVALOFF - Stéphane LALANNE (Délégué départemental) 
 
 
 
1 – Validation du compte rendu du précédent Comité Directeur  : Approuvé 
Aucune remarque n’avait été envoyée suite à la diffusion du compte rendu du CD du 29/09/14. 
Les comptes rendus sont disponibles sur le site de l’Ufolep 64, dans la partie « Vie Fédérale »  puis « Compte-rendu ». 
 
 
2 – Point sur le début de saison 2014/2015    :  
 
En termes d’effectifs : 
 

Total

Hommes Femmes Hommes Femmes Hommes Femmes Général Hommes % Femmes % Adultes % Jeunes % Enfants %

22/12/2011 1624 1813 202 299 586 680 5204 2412 46% 2792 54% 3437 66% 501 10% 1266 24%

24/12/2012 1332 1857 175 338 545 663 4910 2052 42% 2858 58% 3189 65% 513 10% 1208 25%

21/12/2013 1428 2010 167 308 501 597 5011 2096 42% 2915 58% 3438 69% 475 9% 1098 22%

24/12/2014 1315 1921 147 311 421 657 4772 1883 39% 2889 61% 3236 68% 458 10% 1078 23%
Diff. -13847 -55 -130

Adultes Jeunes Enfants Sexe Age

 
 
Le tableau ci-dessus nous montre l’évolution du nombre de licences prises à la fin du mois de décembre sur les 4 dernières 
saisons. Au 24/12/2014 nous avions 138  licences de « retard » par rapport à décembre 2013.  
Une lecture des « pratiquants » (attention, notre licence permet de pratiquer plusieurs activités) donne les écarts 
suivants (évolution par rapport à 2013/2014) : 
 - danse sportive : + 150   - Judo : -100 
 - gym d’entretien : -150   - Moto : -100 
 - Randonnée pédestre : +100  - … 
 - Raquettes neige : +100 
 - Athlé : -50 
 - ski alpin : -200 
 - Vtt rando : -50 
 
 
En termes d’activités : 
 
Il avait été demandé à chaque responsable d’activité de faire un point succinct sur la saison en cours ou à venir afin 
d’éclairer les élus sur la nature des soutiens à apporter à ces dernières. Il est rappelé que tous les calendriers sont 
disponibles sur le site de l’Ufolep 64, dans l’onglet ACTIVITES, partie CALENDRIERS. 
 
Judo :  
Annulation de la formation « Officiels » ouverte aux jeunes et aux parents = aucun participant inscrit 
Deux formations à venir : 

- Sur la cote : animateur de luttes traditionnelles (encadré par Bernard CABOS – Borroka 64) 
- En bearn : animateur Judo (encadré par Gaëtan BOUTTEMAND – section paloise) 



 

 

 

 
 
Activités physiques d’entretien (APE)  : 
Mise en place d’une formation de Marche nordique à Camieta (encadrée par Patrick Mans – Délégué Ufolep 24). Cette 
formation servira aussi de recyclage aux animateurs titulaires d’un CQP 
 
Courses à pied : 
Le calendrier 2015 est paru. Organisations inscrites au calendrier Ufolep 64 : la course des restos du Cœur, Le tour de 
l’Ossau, le Raid Pau Pyrénées aventure, le Nouste Trail. 
Nous allons lancer le dispositif SE’COUREUR auprès de tous les organisateurs de course à pied. 
 
Volley :  
Les championnats Homme/Femme/Mixte sont lancés. ATTENTION, cette activité connait depuis plusieurs saisons une perte 
du nombre d’équipes. Il est indispensable pour nous de faire entrer de nouveaux clubs dans cette section. 
 
Cyclotourisme :  
Une CTD va être créée durant le mois de février afin de redonner une dynamique à cette activité. 
 Jean Marc DEMARTELAERE nous a fait parvenir plusieurs travaux (circuits touristiques).   
 
VTT : 
L’activité VTT n’est pas développée dans notre département (quelle que soit la fédération concernée). 
Un club s’est lancé dans l’aventure Kid Bike. Cependant nous n’avons toujours pas reçu les documents du national nous 
permettant de développer cette activité. 
 
Cyclocross :  
Eric BERTRAN (responsable. CTD cyclocross) fait part de la très bonne ambiance qui règne actuellement sur le challenge. 
Nous pouvons noter une légère diminution du nombre de participants aux épreuves, compensé par une plus grande 
assiduité des compétiteurs.  A priori le calendrier 2015/2016 devrait comporter au moins autant d’épreuves que cette année, 
avec en plus l’accueil du Championnat Régional en Janvier 2016.  
 
Cyclosport :  
Globalement la saison s’est bien déroulée, avec de très nombreuses courses dans le 40 et le 65. A noter toutefois les 
difficultés rencontrées quant aux conditions d’attribution des cartons de valeur et de la comptabilisation des points parfois 
différentes dans les départements voisins.  
Alain AGUIAR (responsable CTD Cyclosport) demande à ce que nous relancions nos collègues du 32, concernant notre 
demande de sanction à l’égard d’une de leur licenciée à l ‘origine de la chute d’une licenciée du 64.  
 
Moto :  
Christine VEYSSADE (responsable CTR Moto) souligne le fort taux d’annulation des courses lié aux mauvaises conditions 
climatiques. Cette saison verra le lancement d’un nouveau Championnat d’endurance sur 5 courses.  
Comme cela avait été indiqué par l’Ufolep nationale, une réversion sur la base des contrats d’assurance « manifestations » a 
été adressée à l’Ufolep 64. Les clubs recevront prochainement (pour le compte de 2014) le montant du (cf annexe 1). 
Dans le cadre de l’acquisition de matériel par le CD, il est demandé d’étudier la possibilité d’acheter du grillage (travaux) 
pour permettre de sécuriser les manifestations qui se déroulent hors des circuits, ainsi qu’une douzaine de radios d’une 
portée de 10 km. Jean-Jacques (Président) rappelle que le comité dispose d’une douzaine de radios d’une portée de 3 km.  
 
Auto :  
Christine BOUCOU et Charly MONJOIE (membres de la CR Auto) présentent la nouvelle organisation régionale de l’activité, 
à savoir l’existence de deux trophées : Sud Aquitaine et Nord Aquitaine. 
A noter que la saison dernière a été particulièrement « houleuse ». De nombreuses incivilités ont dégradé l’ambiance et 
découragé de nombreux bénévoles (notamment officiels). 
Afin de garantir l’encadrement règlementaire des prochaines épreuves du trophée sud (Villefranque et Lombia) les clubs 
vont devoir former des officiels. 
 
 



 

 

 

 
3 – Point sur le projet fédéral et les actions programmées pour 2014/2015  
Nous pouvions déposer au maximum 3 actions auprès du national. 
 
Sport et éducation : 

Action déposée : 
Poursuivre notre travail d’ancrage sur le territoire en proposant des rencontres à finalité compétitive pure ou à simple loisir 
sportif. 
Un axe particulier sera travaillé : le développement de « loisirs touristiques sportifs », centrés autour de l’activité cyclo 
(cyclotourisme et VTT) en partenariat avec des structures d’hébergements locales. 
 

Point d’étape concernant l’action : 
(+) Nous avons maintenu l’ensemble des calendriers de nos activités. Afin de démontrer le maillage départemental des nos 
manifestations, nous ferons apparaitre cette année sur le calendrier le canton dans lequel se déroule se manifestation.  
(-) A ce jour le développement des « loisirs touristiques » autour de l’activité vélo peine à se lancer. La mise en place de la 
commission technique départementale devrait nous aider à redonner un élan à ce projet.   
 
 
Sport et société : 

Action déposée : 
En nous appuyant sur le réseau fédéral, développer les actions de la Petite enfance principalement en direction des 
structures non affiliées (dans le but de les faire adhérer, affiliation type C3)  
 

Point d’étape concernant l’action : 
(-) Nous avons mis en place en tout début de saison sportive un parcours éducatif (gym) pour la Ligue 64 dans le cadre des 
NAP (Nouvelles Activités Périscolaires). Cependant, la LE 64 ne souhaite pas affilier ces structures. Dès lors nous ne 
sommes que des prestataires. 
(+) L’arrivée de Céline Ganteaume, stagiaire BPJEPS APT, va nous permettre de structurer cette action (4 offres) en nous 
appuyant sur le matériel acquis ces dernières années. (cf projet de stage de Céline – annexe 2) 
 
 
Initiative départementale : 
Action déposée : 
Développer nos actions dans le domaine du « sport santé » et nous faire identifier comme acteur de ce secteur 
 
Point d’étape concernant l’action : 
Actions secourisme : nous poursuivons le travail réalisé avec l’Ufolep nationale (convention cadre), ainsi que les formations 
PSC1 dans le 64. Le dispositif Se’Coureur va etre lancé dans les prochaines semaines et devrait donner un nouvel élan : 
aux formations PSC1 et à l’activité « Course à pied » de l’Ufolep. 
Nouvelles actions : 
- Ateliers de gym en partenariat avec la Ligue contre le cancer : la convention doit être signée 
- Ateliers avec la MGEN : nous avons été retenu par le national. Nous sommes dans l’attente de la signature de la 
convention entre la MGEN et l’Ufolep au niveau national pour la décliner dans le 64. 
 
 
4 – Point sur les conventions 2014/2015   
 
Convention avec la LE 64 : 
Plusieurs rencontres ont eu lieu à la fois avec la Ligue 64, et avec les instances nationales de la Ligue et de l’Ufolep. Pour 
2014, la convention a été signée. Pour 2015, Jean-Jacques et Jean-Luc (membres de la commission mixte LE/UFOLEP) 
présentent l’état des discussions de la convention qui est en cours de finalisation. 
Les membres du Comité Directeur autorisent le Président à signer la convention dès lors qu’elle sera finalisée. 
Il est précisé qu’il faut s’attendre, en l’état, à une augmentation assez importante de la facture de la Ligue. 
 
Convention avec le crédit Coopératif :  
Jean-Jacques (Pst) et Stéphane (DD), ont rencontré la conseillère du Crédit Coopératif. Cette dernière nous a conseillé de 
souscrire des parts du Crédit coopératifs (argent disponible MAIS mieux rémunéré que le compte épidor actuel). 
Les membres du Comité Directeur autorisent le Président à réaliser les démarches pour effectuer ces placements. 



 

 

 

 
La banque en ligne permet aujourd’hui de pouvoir consulter les comptes et réaliser des virements internes, sans pour autant 
avoir de signature sur le compte. Ce système permettrait à notre Délégué de suivre la trésorerie et les règlements.  
Les membres du Comité Directeur  autorisent le Président à réaliser les démarches pour que le Délégué puisse consulter et 
réaliser des virements internes.  
 
Convention avec La Ligue contre le Cancer :  
Une proposition de convention a été adressée à la Ligue contre le Cancer.  
ATTENTION, les locaux ne nous appartenant pas, il faut que la LE 64 soit aussi signataire de la convention. 
 
 
 
5 – Questions diverses   
 
AG de l’Ufolep le 27 Mars 2015 au Centre Nelson Paillou. 
Les membres du Comité Directeur ont souhaité remettre en place le système de récompenses départementales en direction 
des clubs mais aussi des licenciés. En effet, cela avait provoqué une participation plus importante lors de l’AG. 
Les membres du CD se laissent jusqu’au 31/01 pour transmettre à Stéphane (Délégué) une proposition de noms 
d’association et/ou de licenciés à récompenser lors de notre prochaine AG. 
 Quels clubs récompenser en 2015 ? 
 Quelles personnes proposer pour une médaille Jeunesse et Sport en 2015  ? 
 Quelles personnes récompenser au nom du Comité Départemental en 2015  ?  
 
Rencontre avec la DDCS pour présenter notre Projet de Développement 
Jean-Jacques (Président) va proposer deux ou trois dates pour aller à la DDCS rencontrer Chrystelle HAISSAGUERRE 
avant la fin février 
 
Matériel  
Christine BOUCOU, indique qu’elle se tient à la disposition de Stéphane pour envisager l’achat par le comité d’une remorque 
aménagée à « tarif intéressant ».  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Pour le Comité Directeur, 
 

Le Président      Le Secrétaire 
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